



## Ciudad

# 250 metros

se van a intervenir en el Duqueco a la altura de Quilleco.

Hugo Ramos Lagos  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Como parte del contrato de conservación fluvial 2025-2026, el Ministerio de Obras Públicas (MOP) pretende iniciar nuevas obras de defensa en puntos críticos del río Biobío, priorizados según su nivel de riesgo.

De acuerdo con las especificaciones técnicas, las faenas de la denominada "Conservación Global Río Biobío y Río Duqueco" se ejecutarán bajo criterios ambientales y normativas que incluyen levantamientos topográficos, uso de geotextiles y controles de calidad en todas sus etapas.

Desarrollado por la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) en las comunas de Quilleco, Quilaco y Santa Bárbara, su objetivo principal es reforzar y encauzar tramos sensibles de ambos cuerpos de agua para prevenir desbordes, socavaciones y daños a las comunidades cercanas.

Las obras se estructuran en dos líneas de acción. Por un lado, se contempla la construcción de un enrocado en la ribera derecha del río Biobío, específicamente en el sector Bajo Mininco de Santa Bárbara. Esta intervención busca proteger la ribera opuesta, donde se han evidenciado problemas de estabilidad durante las crecidas.

Por otro lado, se llevarán a cabo trabajos de encauzamiento con maquinaria pesada en diversos tramos de los ríos Biobío y Duqueco. En el caso del Biobío, las acciones se concentraron en los sectores La Isla, El Edén y Campamento Bajo, todos en la comuna de Quilaco.

En el río Duqueco, los trabajos se desplegarán en los sectores Hijuelas de Pejerrey y Bajo Duqueco, en Quilleco. Estas labores consisten en remover material sedimentado y distribuirlo en las riberas, generando pretiles que actúan como barreras temporales frente a posibles desbordes.

### Detalles desde el MOP

Consultado por Diario Concepción, el MOP detalló que en Santa Bárbara se ejecutará una defensa fluvial mediante un enrocado longitudinal en la ribera derecha del río Biobío, en el sector Bajo Mininco. Esta obra, que complementa trabajos iniciados en 2013, considera una estructura de seis metros de altura, dos metros de ancho en coronamiento y fundación, con una extensión total de 220 metros.

En Quilaco, se intervendrán 670 metros de cauce en el sector La Isla, 1.000 metros en El Edén y 740 metros en Campamento Bajo. Cada tramo está georeferenciado con coordenadas específicas.

En paralelo, en Quilleco se desarrollarán labores similares en el río Duqueco, específicamente en los sectores Bajo Duqueco e Hijuelas de Pejerrey. En este



FOTO: CAPTURA DE IMAGEN

REMOCIÓN DE MATERIAL SEDIMENTADO, ENTRE OTRAS FAENAS

# En Quilaco, Quilleco y Santa Bárbara: planean reforzar y encauzar tramos sensibles de los ríos Biobío y Duqueco

Obras fluviales, a cargo del MOP, buscan evitar nuevos desbordes en comunas cordilleranas de la Región. Por ejemplo, se consideran enrocados en sectores críticos, con foco en proteger viviendas.

último se intervendrá en un tramo de 250 metros.

### Recepción desde el territorio

Para el alcalde de Quilaco y presidente de la Asociación de Municipios Cordilleranos del Biobío, Pablo Urrutia, la licitación del MOP representa una medida urgente y necesaria para proteger a las familias expuestas. "Porque se trata de personas que lamentablemente compraron sin saber que ese lugar se podía inundar", sostuvo.

Aunque existe una propuesta más ambiciosa para construir un enrocado de mayor envergadura, Urrutia subrayó que lo urgente ahora es encauzar el río y retirar el sedimento acumulado. "Lo que habíamos pedido al MOP era que encaucemos el río Biobío, porque de manera natural se ha ido cargando hacia Quilaco", planteó.

Asimismo, el jefe edilicio reconoció que obras previas en la ribera opuesta, en Santa Bárbara, contribuyeron al desvío del cauce hacia su comuna. "Ese enrocado está empujando el río hacia Quilaco. Lo que hay que hacer es sacar sedimento, profundizar el cauce, empujar la roca hacia el lado de Quilaco", indicó.

Según explicó, el impacto ha sido directo sobre al menos 25 familias que residen en la zona afectada. "Tenemos entre 20 y 25 familias que viven ahí, que se han inundado lamentablemente en dos oportunidades. El río 'come y come' todos los años; yo lo he visto", afirmó.

Urrutia también expresó su inquietud por la temporalidad de las obras: "Me preocupa mucho que lo vayan a hacer justo ahora que el río está más hondo, ya que por eso no resultaron licitaciones anteriores".

Desde su rol como presidente de la asociación de municipios de la zona cordillera, enfatizó la necesidad de que las intervenciones se ejecuten tanto en Quilaco como en Santa Bárbara. "Me interesa mucho que se haga, porque también viven ahí, y es necesario que entre todos nos cuidemos del Biobío", recalzó.

Respecto a las modificaciones en el río Duqueco, confirmó que su par en Quilleco, Claudio Solar, ya ha gestionado las solicitudes necesarias. "Se está haciendo la solicitud para poder encauzar el río, para que no le cause daño a sus vecinos", aseguró.

Finalmente, anticipó que el avance de este proyecto será uno de los temas principales de la próxima reunión de la asociación, fijada para el 13 de junio. "Es muy necesario que se ejecute, porque estoy seguro de que, de realizarse, no vamos a tener problemas de inundación de nuevo", concluyó.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl

